

なかの 区議会だより

No. 264 令和2年(2020年)11月14日

編集・発行 / 中野区議会

〒164-8501 中野区中野4-8-1
 (区議会事務局) 電話03-3228-5585 FAX03-3228-5693
 (中野区役所) 電話03-3389-1111 (代表)
 Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp
 ホームページ https://kugikai-nakano.jp/

「キリンレモン スポーツセンター」(中野区立総合体育館)の開設



9/20(日)に「キリンレモン スポーツセンター」の竣工記念式典が執り行われました。

第3回 定例会

令和元年度決算を認定

区議会は第3回定例会で、令和元年度決算5件を認定しました。また、「令和2年度中野区一般会計補正予算」など区長提出17議案、議員提出4議案を可決しました。

主な掲載記事

区政をただす	2~5面
決算を問う	6~9面
決算に対する各会派の見解	10面
可決した議案	11面
可決した意見書	12面
陳情の審議結果	12面

第3回定例会は9月7日から10月13日まで開かれました。9月7日に区長が行政報告を行い、9月9日から3日間、21人の議員が区政課題について、一般質問を行いました。

この定例会では、令和元年度中野区一般会計など、5会計の決算の認定のほか、新生児特別定額給付金の給付に要する給付費及び事務費などを計上した「令和2年度中野区一般会計補正予算(第7次)」など、計18件の区長提出議案を審議しました。そのうち、12件を全会一致で、5件を賛成多数で可決したほか、「和解について」を継続審査としました。

また、計7件の議員提出議案を審議し、そのうち2件を全会一致で、2件を賛成多数で可決し、3件を否決しました。

陳情については、2件を不採択とし、2件を継続審査としました。

決算審議の状況

令和元年度の一般会計、用地特別会計、国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計、介護保険特別会計の各歳入歳出決算は、全議員を構成員とする決算特別委員会に付託されました。

10月1日の本会議では、委員会での審査経過を報告した後、採決を行い、一般会計、国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計、介護保険特別会計の各決算を賛成多数で、用地特別会計決算を全会一致で、それぞれ認定しました。

◆賛成討論
石坂 わたる (無所属)

◆反対討論
むとう 有子 (無所属)

決算特別委員会では、はじめに、22人の委員が決算全体の総括質疑を行った後、総務、区民、厚生、建設、子ども文教の5つの分科会で、分野ごとに審査を行いました。

◆賛成討論
内川 和久 (自民)



令和元年度 各会計決算額

(対前年度伸び率)

■一般会計		
歳入	1,499億1,306万0,705円	(6.4%)
歳出	1,416億1,710万2,067円	(4.2%)
■用地特別会計		
歳入	27億7,628万5,396円	(80.4%)
歳出	27億7,628万5,396円	(80.4%)
■国民健康保険事業特別会計		
歳入	331億6,470万8,452円	(△2.5%)
歳出	329億9,143万8,996円	(△2.5%)
■後期高齢者医療特別会計		
歳入	70億8,440万7,271円	(1.8%)
歳出	70億2,250万0,671円	(1.6%)
■介護保険特別会計		
歳入	231億1,928万9,837円	(3.4%)
歳出	227億8,784万3,732円	(3.1%)

第3回例会

区政をただす

一般質問

最前線で働く医療関係者を支援せよ

自由民主党議員団 大内 しんじ



①最前線で新型コロナウイルス感染症の診療をしている現場環境を支えるため、医師会、歯科医師会への支援について、どう考えているか。②身近な医療機関においてPCR検査を受けられる体制を整備するために、医療機関に対して支援を行うべきでは。

①特別定額給付金について、基準日である4月28日以降に出生した新生児は対象となっていない。国と同額の一人当たり10万円の臨時給付を行うべきではないか。②児童育成手当受給者のうち、障害手当受給児童に対して特別定額給付金と同額の10万円の給付を実施すべきではないか。

①給付金の支給を検討している。②5万円の給付を考えている。中野区全体の経済活性化の観点から、区内各店舗、特に飲食業への支援には高い経済

効果が見込める。飲食店でも使用できる、プレミアム付商品券事業を実施すべきでは。③区商連から要望もあり、実施について検討する。④今年度は、中止となった大祭典に代わる取り組みの状況と実施時期は。⑤中野四季の森公園前のF字道路を使っているイベントが増えている。音響設備などを充実させては。⑥ねぶたの展示や物産展などを検討しており、実施時期は、10月下旬を考えている。⑦音響調査を行い、どんな対応が可能か検討する。

行政報告と今後の財政運営、区民の生活支援策を問う

立憲民主党・無所属議員団 森 たかゆき



①今後の収入減を受けて区民サービスへの影響は避けられないとあるが、3年程度区民サービスを維持するために150億円程の財政調整基金を確保していくとした、これまでの説明と整合性がとれないのではないか。②財政非常事態という一方、相応規模の補正予算になると思われる支援策の検討内容を報告しているが、財政出動の必要性とそ

の余力について、区の見解は。③良好な子育て・教育環境の実現を目指すための予算措置は継続すべきでは。④ICT専門家等の外部人材を活用し、デジタルシフトを

やり遂げる区長の姿勢を示すべきではないか。⑤往復はがきで行う古いやり取りはウェブ上で完結するよう、区民負担軽減を進めるべきでは。

①財政調整基金は必要がある場合にのみ活用を図り、区民サービス削減ありきではなく事業効果を見定めながら、予算編成を進めたい。②区民が安心して暮らせる生活環境を整え、経済再生に取り組むことは区の責務であり、対応すべき課題の選択と集中を図り、必要な財源を投入したい。③子育て先進区の実現に向けて適時適切な予算措置を行いたい。④適切な外部人材の活

東北復興大祭典中止を問う

①今年度は、中止となった大祭典に代わる取り組みの状況と実施時期は。②中野四季の森公園前のF字道路を使っているイベントが増えている。音響設備などを充実させては。

①ねぶたの展示や物産展などを検討しており、実施時期は、10月下旬を考えている。②音響調査を行い、どんな対応が可能か検討する。

地域経済を活性化させよ

中野区全体の経済活性化の観点から、区内各店舗、特に飲食業への支援には高い経済効果が期待できる。飲食店でも使用できる、プレミアム付商品券事業を実施すべきでは。

①外部有識者を構成する審査委員会を設置しており、中長期の経済状況や社会状況の変化等を踏まえて審査を行う。②経済動向や社会状況の変化に応じた事業内容の検討をしたい。

予防接種等の助成を拡充せよ

都の高齢者対象のインフルエンザ予防接種助成を活用しつつ、子ども向けインフルエンザ予防接種助成の拡充や、高齢者への肺炎球菌ワクチン接種助成を検討すべきでは。

①外部有識者を構成する審査委員会を設置しており、中長期の経済状況や社会状況の変化等を踏まえて審査を行う。②経済動向や社会状況の変化に応じた事業内容の検討をしたい。

中野駅新北口駅前エリア再整備事業計画を問う

①新型コロナを踏まえた事業者からの提案を区が評価す

新型コロナによる影響から区民・区内産業を守れ

公明党議員団 白井 ひでふみ



①長期化する感染拡大による経済への影響は飲食業界等に重くのしかかる。他区では区内商店等からの悲痛な声を受け、お徳感のあるプレミアム付商品券事業が実施・予定されている。中野区でも他区に負けない事業を実施しては。②一番影響を受けている飲食業を優遇する事業の検討と、感染拡大防止対策の推進や支援策も検討しては。③明年度以降の大幅な歳入の減少は、区発注の入札案件に影響を及ぼす。入札形式等を見直し、区内事業者を守る入札制度改革を実施しては。④高齢者・障がい者・子ども達を支援する生活主体者が、陽性による入院措置等となった場合、残された方の生活支援策を検討しては。⑤生活福祉資金の特別貸付の更なる延長が検討されている。区独自の産業経済

融資制度の貸付も延長しては。⑥国・都の情報収集に努め、PCR検査体制の拡充に取り組みすべきでは。⑦感染抑止のために中止となった修学旅行の代替案を実施しては。

①中野区商店街連合会からの要望もあり、実施を検討したい。②検討したい。③一定の競争性を確保し、区内事業者の受注機会の拡大を検討したい。④課題となる支援者等の受け皿の確保に向け、働きかけたい。⑤9月30日までの受付期間を12月28日まで再延長したい。⑥積極的な

新型コロナウイルス感染症対策を拡充せよ

日本共産党議員団 長沢 和彦



①医療機関や介護施設、障害者施設や保育施設等の職員、入院・入所者等に対し定期的なPCR検査の実施を検討すべきでは。②検査実施医療機関に対する1日当たり1万円の支援金を増額すべきでは。

①都が実施する「高齢者・障害者支援施設等における新型コロナウイルス感染症対策強化事業」の成果を含め、その在り方を慎重に見極める。②区の一一般職員が感染リスクに直面する職務に従事した際に支給される、特殊勤務手当を基に算出したものであり、現行の支援金の水準が妥当だと考える。

一般財源の確保は可能と考える。特定目的基金の積立も新型コロナウイルス後の状況にふさわしく見直しを図ることが必要である。当初予算における積立金について精査し、一般財源の確保に努めることが必要では。

①中野区商店街連合会からの要望もあり、実施を検討したい。②検討したい。③一定の競争性を確保し、区内事業者の受注機会の拡大を検討したい。④課題となる支援者等の受け皿の確保に向け、働きかけたい。⑤9月30日までの受付期間を12月28日まで再延長したい。⑥積極的な

子どもの貧困対策を進めよ

子どもの貧困対策推進法が改正され、子どもの将来だけでなく、現在の生活改善も、ターゲットに加えられた。これは子どもの現在にも目を向けた施策が必要であることが確認されたこととなる。区はどのように対策を進めるのか。

①中野区商店街連合会からの要望もあり、実施を検討したい。②検討したい。③一定の競争性を確保し、区内事業者の受注機会の拡大を検討したい。④課題となる支援者等の受け皿の確保に向け、働きかけたい。⑤9月30日までの受付期間を12月28日まで再延長したい。⑥積極的な

区長の行政報告を問う

都民ファーストの会中野区議員団 内野 大二郎



①医師団体等への医療必需品の流通経路の確保をすべきでは。②区内事業者に対する人件費や家賃の上乗せ補助の検討状況は。③組織再編に当たり、職員が入庁時の改革マ

インドを思い出し、やる気を奮立たせるための具体策は。①区独自の流通経路の確保は困難なため、都や国に対して、医療機関への(次頁へ続く)



優先的な配布を働きかけた。②プレミアム付商品券事業の実施などについて検討したい。③事業の見直しや改善、職員

【区長】 積極的な取り組みの評価等により意識改革を進めたい。

【区長】 新たな感染対策をせよ

①屋外の公衆喫煙所は、どのような判断に基づいて閉鎖をしなかったのか。②避難所として指定されている旧第九中学校の配管や、給排水設備の状況はどうなっているか。

【区長】 台湾との国際交流を

交流事業の今後の予定は。①新型コロナウイルスの影響により協議ができていない。

行政5か年計画にならう

財政危機を乗り越えよ

自由民主党議員 伊藤 正信



平成11年度の財政状況では、義務的経費が約546億円となり、人件費比率は23区内で最も高い水準にあった。また、区債残高は約631億円であり、財政危機の状況にあった。この事態を打開するため策定した行政5か年計画をどのように捉えているか。

【区長】 取組の成果として、財政再建を果たせたと認識している。

今後の行政運営の考え方を示せ

区は財政の非常事態であるといっているが、①原因は何か。②現区政2年間で膨れ上がった財務体質の改善、事業の整理のため、財政にかかる考え方を改めるべきだが行財

新型コロナウイルス感染症の状況について区の見解を質す

立憲民主党・無所属議員 伊藤 正信



①国はGOTOトラベルキャンペーンなる施策で国民の移動を促進する一方、多くの自治体は移動の自粛を求めるなど危機感のギャップがあるように感じる。新型コロナウイルス感染症の状況について

【区長】 区民に正しく周知せよ

コロナ禍において最も懸念される問題の一つに「医療崩壊」が挙げられる。病床の逼迫度合いなど、区内の医療体制の現状については、区民に正しく周知する必要があると考えるが、区の見解は。

【区長】 区内の医療体制の現状を

国全体と各自治体と同等には比較できないが、最上位の警戒レベルを維持しており、区の流行状況は都の傾向・分布と類似している。②緊急事態宣言解除後は、当初接客を伴う飲食店などの利用や宴会へ

【区長】 基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直し、その中で明らかにしていく。

【区長】 ②区有施設整備計画の検討に当たり、今後見込まれる厳しい財政状況を乗り越えるため、スケジュールを見直している。

【区長】 ①基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直し、その中で明らかにしていく。

【区長】 ②区有施設整備計画の検討に当たり、今後見込まれる厳しい財政状況を乗り越えるため、スケジュールを見直している。

【区長】 ①基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直し、その中で明らかにしていく。

【区長】 ②区有施設整備計画の検討に当たり、今後見込まれる厳しい財政状況を乗り越えるため、スケジュールを見直している。

【区長】 ①基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直し、その中で明らかにしていく。

【区長】 ②区有施設整備計画の検討に当たり、今後見込まれる厳しい財政状況を乗り越えるため、スケジュールを見直している。

【区長】 ①基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直し、その中で明らかにしていく。

区民の苦難に寄り添う区政の実現を

日本共産党議員団 来住 和行



①中野区商店街連合会から地域経済活性化の起爆剤としてプレミアム付商品券事業の実施を強く求められている。地域の経済対策等に即効性のあるプレミアム付商品券の支援をすべきでは。②命の危機にさらされているエアコンのない高齢者世帯に対し、購入費の助成を実施すべきでは。

【区長】 防災対策について問う

①中野中学校跡施設は東部桃園地区の重複避難所となっており、中野区体育協会から体育館等の使用を要望されている。避難所は日常的に使用されてこそ、いざという時に

【区長】 図書館の閉館を延期せよ

本町図書館と東中野図書館の閉館について、地域の方や利用者に未だに周知していない。当面は9館体制で運営し、利用状況や利用者の意見を踏まえ閉館を判断すべきでは。

【区長】 これまでの計画策定の過程で区民や利用者の意見を聞いていく。周知については、条例の議決後に行う。

【区長】 パートナーシップ宣言について問う

①受領証を提示活用できるよう携帯用にカード化すべきでは。②戸籍上の性別にとらわれず性自認、性的指向の方にも門戸を開くべきでは。③提出書類が煩雑であるため、簡略化すべきでは。④SNSによる相談を実施すべきでは。

【区長】 ①他自治体の取組等を参考に検討する。②要件の見直しは、慎重な検討が必要である。③簡略化できる書類を検討する。④東京都などの実施状況を参考に検討する。

【区長】 携し、原則入院をしてもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

【区長】 携し、原則入院をしてもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

【区長】 携し、原則入院をもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

【区長】 携し、原則入院をもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

特別定額給付金を問う

公明党議員団 南 かつひこ



①特別定額給付金の実施成果をどのように分析しているのか。②現在までの未申請者の件数はどのくらいあるのか。③入院や施設入所が原因で未申請になっている一人暮らしの高齢者や、障害が理由で未申請になっている障害者に対してどのような対応してきたのか。④このような未申請者に対し、申請できる期間を延長して救済措置を設けるべきではないか。

【区長】 ①早い時期に申請書を送付することができ、早期の給付につながったと考えている。②全体件数の1.5%、約3千件程度である。③アウトリーチチーム等による申請勧奨ポスティングのほか、訪問による個別支援などを行った。④国の基準により申請期間が定められているため、延長はできないが、救済措置について検討している。

【区長】 携し、原則入院をもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

【区長】 携し、原則入院をもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。

【区長】 携し、原則入院をもらう。重度訪問介護を活用するなど適切に対応したい。



厳しい財政状況を打破する 政治姿勢を示せ

自由民主党議員団

いづみ 良輔



区長の行政報告の中で、今後の財政見通しは大変厳しく、財政的な非常事態と言わざるを得ないとの認識が示された。①区長就任後、自身に都合の良い解釈で一方的に財政規律を緩め、基準となる一般財源規模を増やし、区政の放漫経営とられかねない歳出を繰り返してきたことが原因ではないか。②財政危機を理由に行政サービスを削減していく提案は受け入れられない。区民に痛みを伴う改革を押しつける前に、区政運営を総括し、身を切る改革を行うことが必要ではないか。③教育関連予算が一律削減され、子どもたちの教育環境に悪影響が出ることは許されない。今後の財政見直しを踏まえて子どもや教育に関する施策の充実などのように取り組むつもりか。

舎改革が必要な時期に来ているが、多額の経費を要し、長期に及ぶ。中野区立小中学校施設整備計画は、今後の財政見直しや社会情勢などを踏まえ、新しい基本計画や区有施設整備計画と整合を図りながら見直しを進めている。④子育て先進区の実現を区政運営の柱にして掲げており、子育てや教育への影響を最小限に抑えるよう、対応していく。

PCR検査体制の強化など、 区民の不安に寄り添う区政を

立憲民主党・無所属議員団

山本 たかし



①家族が濃厚接触者ならば、その同居家族もPCR検査を受けられるようにすべきでは。②日常生活に不可欠な業務を行うエッセンシャルワーカーのためにも、体調に異変を感じた際などには、希望により優先的に検査を受けられるようにすべきでは。③抗原検査キットの確保に取り組んでは、

①家族が濃厚接触者ならば、その同居家族もPCR検査を受けられるようにすべきでは。②日常生活に不可欠な業務を行うエッセンシャルワーカーのためにも、体調に異変を感じた際などには、希望により優先的に検査を受けられるようにすべきでは。③抗原検査キットの確保に取り組んでは、

ひきこもり者支援に取り組め

支援の全体像を分かりやすくする、社会資源をまとめたイメージ図を作成すべきでは。

①調子不良時には、かかりつけ医の判断で受けられる場合もあるため、受診を勧奨している。②国や都の動向等も踏まえ検討していきたい。③地区医師会や区内病院と協議を始めている。

生活困窮者対策を問う

年末にかけて生活相談や保護申請が再び増加することも想定されるが、生活保護課内の職員配置の工夫にも限界

生活困窮者対策を問う
年末にかけて生活相談や保護申請が再び増加することも想定されるが、生活保護課内の職員配置の工夫にも限界

介護現場の新型コロナ対策を 拡充せよ

公明党議員団

甲田 ゆり子



介護の現場では、想像以上の困難や混乱した状況がある。①介護サービス事業所に対し、区の担当部署と保健所との連携の見える化を図る必要がある。情報を整理して提供できる専用窓口を一本化した体制を、構築する必要があるのでは。②オンライン会議や、電子申請等を早急に充実させるべきでは。③都が高齢者・障害者施設の職員・入所者等に

介護の現場では、想像以上の困難や混乱した状況がある。①介護サービス事業所に対し、区の担当部署と保健所との連携の見える化を図る必要がある。情報を整理して提供できる専用窓口を一本化した体制を、構築する必要があるのでは。②オンライン会議や、電子申請等を早急に充実させるべきでは。③都が高齢者・障害者施設の職員・入所者等に

介護の現場では、想像以上の困難や混乱した状況がある。①介護サービス事業所に対し、区の担当部署と保健所との連携の見える化を図る必要がある。情報を整理して提供できる専用窓口を一本化した体制を、構築する必要があるのでは。②オンライン会議や、電子申請等を早急に充実させるべきでは。③都が高齢者・障害者施設の職員・入所者等に

介護の現場では、想像以上の困難や混乱した状況がある。①介護サービス事業所に対し、区の担当部署と保健所との連携の見える化を図る必要がある。情報を整理して提供できる専用窓口を一本化した体制を、構築する必要があるのでは。②オンライン会議や、電子申請等を早急に充実させるべきでは。③都が高齢者・障害者施設の職員・入所者等に

オンラインによる 区民活動支援を推進せよ

コロナ禍で会議やイベントの中止が相次いでおり、Wi-Fi環境の整備や、会場の

分散化を図る仕組みの支援が必要である。身近な区有施設の中で、離れた家族や友人と繋がるサービスを提供するため、区民活動センター、高齢者会館にWi-Fi環境を整備してはどうか。

学習支援を拡充せよ

学校外教育・学習塾等に使えるスタディクーポンは、子どもの貧困による弊害を解決する取り組みと考える。進学校だけに多く、習い事等にも活用でき、子ども達に多様な選択肢を与えることができる。

子どもを社会で支えるための 施設を誘致せよ

児童養護施設や乳児院が不足し、入所が難しい現状で、家庭的な環境で児童の養育ができるよう、小規模施設の誘致等も検討していくべきでは。

コロナ禍における介護 サービスの課題に取り組み

自由民主党議員団

若林 しげお



①居宅サービスの従事者に、求めがあればPCR検査が受けられるよう環境整備をしては。②家族が新型コロナウイルスに感染した際、自宅に残される高齢者の保護施設の確保が必要であると考えがどうか。

現在準備中の東京都の「商店街キャッシュレス導入モデル事業」の成果を検証し、段階的に区内全域の商店に広げること、区のキャッシュレス化を進め、区独自の自治体ポイント事業の実施や推進により、区内経済の活性化を図っていくことが必要では。

新しい生活様式における 地域活動を支援せよ

①地域のイベント中止による活動の衰退を招かぬよう、行事に合わせた感染防止対策のモデル事例や確認できるチェックシート等を作成しては。②地域で事業を計画する段階や周知をする際に、相談できる窓口を開設すべきでは。③町会掲示板の設置等経費助成は5年間に2回までと使い勝手が悪い。期間内であれば上限内で無駄なく活用できるようにしては。④町会、自治会の集団回収による報奨金の単価を増額すべきでは。

歯科健診の受診率を向上せよ

口腔がんが増え始める40歳から50歳までの健診対象者については、2歳刻みの年齢対象者に受診券を送付しては。

区長 検討していく。

区長 検討していく。



美鳩小学校新校舎内覧会

中野区立美鳩小学校の新校舎が完成し、9月3日(木)に内覧会が行われました。

区議会だよりへのご意見、ご要望などは、区議会事務局まで

〒164-8501 中野区中野4-8-1

電話 03-3228-5585

FAX 03-3228-5693

Eメール kugikaijimu@city.tokyo-nakano.lg.jp

新型コロナウイルス感染関連の情報を 分かりやすく正確に公開せよ

無所属 むとう 有子



墨田区は、「自治体が個人情報に配慮しつつ正確な情報を開示する方が、感染防止対策の上でも人権上も効果がある」として情報公開している。

ペットボトル飲料の自動販売機の撤去と給水機の設置を

墨田区を参考に、現在未公開の①陽性者の属性一覧②入院・宿泊・自宅療養中の人数、退院等治癒人数、死亡者数③施設の実名・所在地・運営者名の公開も視野に、正確な公開の在り方を検討しては。

区長 検討したい。

コロナ禍における 区の対応について問う

無所属 近藤 セミ子



①障がい者がいる家庭において、同居する家族が新型コロナウイルスに感染してしまい、障がい者が一人になってしまふ場合や介護できない家族と残さずしてしまふ場合、区はどのような支援をしていくのか。②区は新型コロナウイルスの影響で今後悪化する財政状況に鑑み、区有施設の改築・改修の計画を見直している。なぜ区役所新庁舎整備のスケジュールは見

直さず、そのまま進めるのか。納得できる理由があるのか。

区長 ①支援について関係事業所にアンケート調査などを行い、支援の具体化に向けて調整を図る。②現庁舎は、老朽化などにより災害応急活動を行うための性能が十分でなく、また、窓口等が不足しているなどの課題があるため、計画どおり整備をしていく。

新型コロナウイルス対策と 行政のデジタル化を優先せよ

無所属 いながき じゅん子



多くの区民にとって不急といえる新庁舎整備と、それに連動する、中野駅新北口駅前エリアの再整備スケジュールを見直すことなく優先して進める、区の判断に疑問を感じる。コロナ禍において、庁舎の建て替えや北口の再開発ではなく、区民の命と生活を守るための新型コロナウイルス対策の強化と、できるだけ庁舎へ来てなくて済む行政のデジタル化の

推進に対して税金やマンパワーを最優先に配分すべきでは。

区長 新型コロナウイルス感染症対策について、区民の生命と財産を守ることを最優先に取り組んでいる。今後

も引き続き局面に応じて対策を進めていく。また、区民サービスの向上や業務の効率化を図るデジタルシフトについても着実に進めていく。

0リスクでなくとも、安心で きる新型コロナウイルス対策を進めよ

無所属 石坂 わたる



①自粛下で6月の児童虐待新規受理件数が前年の67件から119件に増えた。医療・社会・経済のバランスと許容可能なリスクを考え、安心して前向きに暮らし、働ける状況作りが必要では。②ウイルスの「東京・埼玉型」、「武漢ウイルス」等の呼称や、夜の繁華街等の感染経路が差別や犯人捜しに繋がらないよう

情報発信が必要では。

区長 ①支援策を講じている。②プライバシーに配慮した情報の公表を行っている。

犯罪被害者支援を周知せよ

同性カップルや事実婚カップルも遺族支援金や、弁護士費用助成などの対象であることの周知が必要ではないか。

区長 周知を図る。

教育委員会定例会の 非公開を問う

無所属 小宮山 たかし



「意思決定の過程にあるから」と、8月21日の教育委員会が非公開にされた。教育委員は、意思決定機関なのにその理由はおかしいのでは。

保育所等のごあんないを問う

保育園募集要項に、「書類不備は選考対象としない。不足があっても連絡しない。」旨の文言があった。今後どのように対応するのか。

教育長 今回の審議案件は、意思決定の過程にあり、審議において自由な意見表明が妨げられるなど、公平中立な意思決定に支障が生じる恐れがあることから、非公開とした。

区長 区のHPに、「申請書類に不足等がある場合は、提出期限までにご提出いただきますようご案内しています」との補足説明を掲載している。

新型コロナウイルス感染状況の公表は 安心できる情報を開示せよ

無所属 竹村 あきひろ



感染者が普通の生活に戻れる割合・年齢が非公開な点、都資料でも患者の死亡理由・原因が明示されていない点から、情報不足の感がある。区の重要情報開示の考え方は。

区長 プライバシー保護に配慮した公表を行っている。

区長 ①設置世帯に被害はなく、効果は高いと認識している。②警察と協定を結び、アポ電被害の多発場所付近で集中的に広報する等強化した。

特殊詐欺被害を未然に防げ

昨年被害は94件。総額約2億1千万円、1件約223万4千円と、実態に驚く。①平成29年度から行っている自動通話録音機貸出事業の評判・評価等は。②独自の取組は。

デジタルシフトを推進し 区民サービスを向上せよ

無所属 立石 りお



ウィズコロナの取り組みや、子育て、見守り、産業支援、業務効率化等の課題を設定した上で、新技術を活用した社会実装の事業を推進する体制を整備すべきではないか。

区長 先進自治体で実施している、官民連携して実装を図る仕組みの検討をしたい。

区長 ①適切な体制を組む、円滑な交付に努めたい。

②初回登録申込方法の周知や手続きの支援に取り組みたい。

①申請件数増加に伴い、交

武漢ウイルス(新型コロナウイルス) 対策について問う

無所属 吉田 康一郎



①基本構想、基本計画、都市計画マスタープランの改定に、パンデミックはどのような課題を与えたのか。②中野駅周辺まちづくり事業において、密を避けるなどの観点から整備を検討しているのか。

区長 ①新しい生活様式への対応など、新型コロナウイルスの影響を踏まえ検討する。②歩行空間の確保や動線整備を行う。③柔軟な働き方やICT活用ができる職場環境を整備する。④中野区ハザードマップを踏まえ浸水被害の軽減対策の推進について検討する。

中野区議会定例会 (一般質問)をテレビ 放送しています

中野区議会では、J:COMチャンネル中野で、議会のテレビ放送を行っています。内容は、各議員の一般質問などの録画放送です。放送予定などは、決まり次第、中野区議会ホームページに掲載します。ぜひ、ご覧ください。

中野区議会定例会を インターネットで ご覧いただけます

中野区議会のホームページから、定例会の様子をインターネットで録画配信しています。ぜひ、ご覧ください。

みんなでみてね 「わたしたちの 中野区議会」 キッズページ

中野区議会ホームページのキッズページでは、議会のしくみをわかりやすく説明しています。ホームページの「わたしたちの中野区議会」の中に掲載しています。どうぞご利用ください。



中野区議会ホームページURL

https://kugikai-nakano.jp/

【問合せ】区議会事務局
(電話03-3228-5585)

マチイロ マチを好きになるアプリ スマホやタブレットで なかの区議会だよりが 読めます



(iOS用)



(アンドロイド
端末用)

令和
元年度

決

算

を

問

う



3密を避けた決算特別委員会の様子

総括質疑 決算特別委員会

決算特別委員会では、9月16日、17日、18日、23日の4日間、22人の委員が決算全般について質疑を行いました。

一般会計歳入歳出決算に対する付帯意見

- ・新区役所整備をはじめ、様々な業務委託についてはその成果を明確に示し、検証されたい。

確かな財政規律

問 我が会派は、平成30年度決算時から、確かな財政見通しと資金計画等を求めてきた。今年度予算編成時、新型コロナウイルスの影響がある中、財務規律の緩みも指摘したが、見解は。

答 新規・拡充事業においては、既存事業の整理等を着実に、財源確保を徹底する。

地域経済の支援

問 国や都の給付金、補助金等の支援終了後は、区が代わり地域経済を支えるべきでは。

答 地域経済の現状と区の財政状況を踏まえ取り組みたい。

問 現状よりも区内事業者の受注機会を増やすべきでは。

答 区内事業者を優先した入札制度を継続していきたい。

問 区内事業者制限の価格を変更することは可能か。



自由民主党議員
内川 和久

き、支援をすべきではないか。他自治体の取り組み等を考慮して研究していきたい。

行政改革の取り組み

問 商店街や民間事業者等と連携した取組内容は何か。

答 東京都の商店街キャッシュレス導入モデル事業や、飲食店のデリバリー、テイクアウト事業への支援である。

問 区長は、行政側にある無駄・むらをなくしていくことが優先的課題と述べたが、具体的にはどういうことか。

答 区の事務や組織体制に、人・物・金・時間・情報等の経営資源が、適切に配分されず発生していると捉えている。



公明党議員
木村 広一

行政のデジタル化

問 行政の効率化ではなく、区民サービス向上のためのデジタル化が必要である。基盤となるマイナンバーカードの健康保険証利用は普及と活用チャンスであり、プロジェクトチームや専門家の活用等、積極的に推進しては。

答 専門的知見のある外部人材活用や体制整備を行い、区政のデジタル化、デジタルを活用した区民サービス向上に向け、全庁的に取り組みたい。

新型コロナウイルス対策

問 介護サービス事業所の利用者の感染情報について、事業者間での情報共有がうまく行われていないと聞く。事業者の負担にならない程度でルールをつくってはどうか。

答 事業者からケアマネジャー等関連事業所への連絡の徹底について、その内容を整理し、事業者への周知を図っていききたい。

問 近年の水害では、特に高齢者施設で甚大な被害が発生している。地域防災計画に指定されていない浸水想定区域の高齢者施設について、今後どのような対応をとるのか。

答 未指定の高齢者施設を把握するため調査を進めている。調査結果を踏まえ、改正を予定している地域防災計画で新たに指定し、避難確保対策の推進支援を行う予定である。

問 災害廃棄物処理計画の策定に当たっては、仮置場、仕分け場所、廃棄物処理の流れを明確にすべきでは。

答 仮置場の候補地を記載するかどうか、今後検討していきたい。廃棄物処理の基本的な流れを、フロー図等で記載することを考えている。

問 仮置き場は発災時に決められていないと、地域の理解が必要となり大きな問題となる。事前に決めて、計画の概要版を作成し、地域の理解を進めていくべきでは。

答 事前の周知、啓発が重要と考えている。計画の策定とともに、概要版を策定したい。

基金(貯金)運用益

問 福岡県宗像市では基金221億円に対し4億円の運用益がある。区の基金613億円に対して運用益は3464万円であった。ここ数年、基金残高が増えている一方、運用益は減少している。見解は。

答 金利が低く運用益が減少している。今後も、安全かつ最も有利な基金の運用を行う。



立憲民主党・無所属議員
酒井 たくや

桃園第二小学校の建替え

問 収入率の増加率は23区中3位と効果が出ている。

問 突然、本郷小と桃園第二小の改築に係る基本設計・実設計が見直されたことは遺憾である。今後の予定は。

答 来年8月に策定する区有施設整備計画で明らかにする。

東中野駅東口バリアフリー化

問 中野東中学校(旧第三中学校)の跡地は、都立中野特別支援学校の建替えの仮校舎とする予定である。今後は都と連携を図り、駅のバリアフリー化を進めるべきでは。

答 関係機関と適宜情報共有、意見交換し、対応していく。

特別区民税の徴収対策

問 収入率は23区中22位である。現年分収入率の向上に注力し、滞納繰越分の圧縮が、全体の収入率向上につながる。これまで要望したショートメッセージサービスの活用、財産調査の強化などの効果は。



「区議会だより」は各戸配布しています

区議会だよりは、各戸配布により区民のみなさまのお手元にお届けしています。

また、区施設や駅の広報スタンドなどでも手に入れることができます。ご利用ください。

【問合せ】区議会事務局
(電話 03-3228-5585)

防災対策



日本共産党議員団 羽鳥 だいすけ

PCR検査

新型コロナ拡大を抑えるうえで重要な検査だが、現在、中野区PCR検査センターの検査能力はどの程度なのか。

最大、週300件である。1日当たりの区内の検査能力の拡充目標はどの程度か。

都医師会と同様、人口1万人につき1か所の医療機関で検査を実施する目標である。

区長が示した検査拡充の方向性は重要である。現在、濃厚接触者等、医師が必要と認められた人が検査を受けられるが、この基準を変えるのか。

基準は標準化されており、独自基準を定める考えはない。無症状者から感染が広がっている危険性がある。防疫目的で大規模な検査をしては。



都民ファーストの会中野区議員団 渡辺 たけし

コミュニティスクールを活用したオンライン教育基盤整備

ICT支援員は、都の補助金の補助期間が終了した後必要と考えるか。

配置できていない学校があり、引き続き必要である。コミュニティスクールの制度を導入し、ボランティアのICT支援員を確保しては。

現在、課題や導入に向けた検討手順の整理をしている。

能な時期・方策を協議しては。検討を進めていきたい。

環境基本計画

パリ協定は、世界的な平均気温の上昇を産業革命以前から2度未満とし、1.5度に近づけることを求めている。当目標と区目標との整合性は。

国目標との整合性を図る必要があると考えている。区目標は1.5度未満に抑制する目標を見合うのか。

CO2排出が少ない電力に切り替えるエネルギーシフトが重要だが、区の認識は。

大変重要だと考える。CO2排出係数ゼロの電力への切り替えを大規模な戦略・目標をもって進めては。

家庭での再生可能エネルギーの活用促進等、戦略的に排出量を削減していきたい。

税外収入を稼ぐ自治体経営

様々な税外収入のアイデアを実現するために、新たな部署を設置すべきではないか。

設置する考えはない。

新庁舎整備

新庁舎整備における起債及び元利償還金の額は。

起債額141億円、元利償還金163億円である。

新庁舎整備計画を一旦止めてはどうか。

計画どおり進める考えである。



自由民主党議員団 高橋 ちあき

新型コロナ対応

危機管理対策本部を一番に設置しなかったのはなぜか。

早急に防疫業務を実施するため、健康危機管理対策本部を先に設置した。

保健所に対しなぜ全庁で応援態勢を組まなかったのか。

兼務発令や人材派遣、都からの派遣等を活用した。

国から自治体への支援を把握するための、厚生労働大臣政務官との保健所業務支援に関する意見交換会に、区長が出席しなかったのはなぜか。

直接の担当者が出席した。独立した組織として、危機管理本部が必要では。

必要性を検討する。区民サービスを低下させないとしながら、行政報告では厳しい状況下にあると言っている。基金は取り崩さないのではなかったのか。

今年度の財政調整交付金が減額になり歳入不足となった場合には、財政調整基金からの繰入対応を想定している。

平成31年度から先議による審議が多いのはなぜか。

令和元年度決算

収入未済額のうち、特別区民税現年課税分は5億9369万3千円、滞納繰越分も6億7972万5千円に増えたが理由は。また、現年度分も少額案件が増えたが対策は。

滞納額30万円未満の滞納者が増加したこと等である。対策は、督促状・催告書の送付に併せ、携帯電話に納付案内や納付相談のメールを送信する等している。

RPAは毎年1事業のみの導入である。他自治体の事例も見つつ効果があれば、複数の事業で採用すべきでは。

適切な業務を見極め、導入に向け計画化を図っていく。



公明党議員団 日野 たかし

令和元年度決算

起債の活用については、一つの基準として、公債費負担比率10%以下があり、更にその年の税収の状況にもよる。一方で、予算編成時の財政運営の考え方があって、起債をとりやめた事実と乖離している。基準はあるのか。

公債費負担比率の中野区方式を概ね10%以内に収めることを一つの指標としている。

起債を活用せず、基金を取り崩した。当初の方針とは180度変わる結果となったが、基金と起債のバランスについてどう考えているか。

多額な費用が必要な施設建設は、基金と起債を計画的に活用していく必要がある。

10年間の財政フレームが示された。財政フレームは中長期的な財源の裏づけをする重要な試算である。新型コロナウイルスの影響により厳しい財政状況が見込まれる中、先を見通し計画策定に臨んでほしい。計画倒れとならない試算をしてもらいたいと思うか。

適切な財政フレームとなるように様々な情報を収集して、推計していきたい。

IT施策

昨年12月のシステム障害で各システムの2次バックアップが取れていたらすぐに復元できたはずであり、データの保全に関しては区にも責任があると思う。2次バック

神田川の護岸整備事業

都の工事ではあるが、本郷橋の完了後は寿橋への着手が想定され、素早い情報提供に努められたい。現在区が把握している工事内容は。

都から、寿橋は架け替え工事中通行止めにするのは難しく、迂回できる仮橋整備を検討していると聞いている。



区議会各会派のEメールアドレス

- 自由民主党議員団 jimintou.nakanokugikai@mbn.nifty.com
立憲民主党・無所属議員団 info@rikken-nakano.tv
公明党議員団 kugidan@nakano-komei.net
日本共産党議員団 jcp.nakanokugidan@mbn.nifty.com
都民ファーストの会中野区議員団 tomin1st.nakano@mbr.nifty.com



日本共産党議員団

小杉 一男

子どもの権利に係る条例

（仮称）子どもの権利条例から子どもの権利擁護に係る条例への名称変更により、子どもを主体として見る姿勢が弱まったのではないかと指摘されている。

答 条例の内容とともに名称の検討も行うが、子どもを主体として捉える趣旨はこれまでと変わらない。

児童相談所の一時保護所

都の一時保護所での人権侵害が報じられた。児童の権利擁護について、区の考えは。

答 権利は最大限保障されるべきであり、第三者評価を実施し、適切な支援のチェックをする仕組みや、一時保護された児童が意見を表明できる仕組みの検討を進める。



自由民主党議員団

市川 しんたろう

区内事業者への経済支援対策

新型コロナウイルスの影響下で重要なのは、消費者の購買意欲の増進である。現在、各自治体で議論されているプレミアム付商品券事業の検討が必要であると考えます。区の見解は。

答 現在、実施について検討しており、安全かつ簡易に、より多くの方に行き渡るような販売方法とし、特に苦しい状況にある業種への支援と併せ、区内消費の喚起を目指すことが必要であると考えます。

旧第九中学校の整備・再利用

旧第九中学校付近には、桃園第二小学校、谷戸小学校

個別最適化教育の名の下、集団学習や対話学習が少なくなるのではないかと懸念されている。

答 対面学習に時間的余裕が生まれ、体験学習等ができる。安心してできる住宅の確保

答 居住支援協議会においてセーフティネット住宅の確保に向けた協議と推進を行うべきではないかと懸念されている。

答 検討体制を構築していく。あしんすまいパックのサービス内容の変更を検討するべきではないかと懸念されている。

オンライン学習への支援

学習進度の差や、家庭での学習援助の差が出る懸念があるが、本当に学力の増進につながるのか。

答 自分のペースで達成感を得ながら学習できる。差が生じないように、保護者との意思疎通を図るとともに、子どもへの技術指導等を進めたい。

西武新宿線連続立体交差事業

施行期間が6年延伸され、改めて沿線住民への説明会開催を都に要望している。

答 要望する考えはない。



立憲民主党・無所属議員団

河合 りな

コロナ禍の財政運営

国と都は、新型コロナ対応として大きくお金を動かしている。区の見解は。

答 持続可能、堅実な財政運営により、取り組みを進める。お困りの方に手を差し伸べ、将来的効率化と持続的成長で、新しい時代を迎えては。

子どものよりよい環境づくり

広域災害発生の場合、園庭のない保育園の一時待避

所は、近隣園で過度に重ならないよう管理など必要ではないかと懸念されている。

答 合同避難訓練の実施など、重複しても混乱が起きないように指導したい。新規開設による重複は事業者と調整したい。

答 コロナ禍で連絡を密に取れると証明されたICTを活用し、オンラインによる学校への欠席報告を導入しては。

答 利便性や効率性が注目されるが、セキュリティ面の安全性など検討する必要がある。

答 昨冬時点で、23区中10区が学校へ提出不要としたインフルエンザ治療証明の扱いは。

中野区学校保健会で治療証明を取得することを確認している。新型コロナ対応も含め、取り扱いを再検討したい。

子育て情報のLINE活用

子育て世代と親和性の高いLINEで情報を発信し、申請までできるようにしたい。

答 今年度中に情報発信を開始できるように準備を進める。手続きへの活用も検討したい。

介護書類のICT導入

業務負担の軽減が介護の質を高める。介護事業者へ改善を促し、支援すべきでは。



自由民主党議員団

加藤 たくま

コロナショックに抗う

区は、コロナショックによる財政フレームにおける一般財源の減収額を、5年間で215億円、来年度は92億円と見込んでおり、単年度ではなく5年間で対応すべきでは。

答 一般財源の回復には複数年度を見込んでおり、中長期的な取り組みが必要である。

令和3年度予算の歳出抑制

令和3年度予算の編成スケジュールは。

答 区長査定を行う令和2年12月までに要求作業を行う。廃止・縮小・先送りすべき事業、既存事業の統合・再編・スクラップ等、区長査定に至るまでのプロセスは。

答 既存事業は、評価、見直しの結果を各部で予算要求し、企画部で再編・スクラップを確認のうえ精査をして区長査定に至る。新規・拡充事業は区長に説明し、実施時期の見直し等判断を行う。

来年度の予算編成方針は、

各部一律事業費2割カットとのことだが、各部で異なる削減努力の中、どのように一律の基準に収めるのか。

答 予算編成方針のとおっているか、企画部で確認をし、精査を行う。

構造改革の推進

経常経費の削減目標額2割の実現のために、区長が覚悟とともに大変な決断をする必要があるのではないかと懸念されている。

答 全事業について、効果と原因分析を行い、効果が上がらない事業の廃止、統合、縮小、休止、執行方法の変更等の検討を行う。また、構造改革を進める中で組織横断的な事業の統合等、歳出構造にメスを入れる考えである。



公明党議員団

久保 りか

流用・不用額

人件費の流用件数と不用額の総額は。

答 60件、7億2600万円余りである。

不用額が多額な理由は。

答 科目ごとの不足を防ぐよう予算計上する必要がある。例えば、人件費予算の枠組みを見直し、款別に一括して組む等、自治体判断による裁量があるならば考えてはどうか。

答 提案として受け止めたい。不用額が発生しないよう全庁で取り組む必要がある。

業務改善

コロナ禍において行政手続のデジタル化は急務である。

答 押印、対面規制の見直しについてどう考えるか。

答 国の法令等に基づく手続きは、ガイドライン等を踏まえて対応し、区独自の系統は、国の方針や技術的助言を参考に、所管と調整していく。

業務改善のテーマをデジタル化とした上で、書面規制等について具体的に取り組んでは。

答 新型コロナの感染防止だけでなく、行政サービスの効果的な提供に資すると認識しており、全庁で取り組みたい。



自由民主党議員団

加藤 たくま

ご利用ください

声の区議会だより

目の不自由な方のために、区議会だよりを朗読録音したCD・デジ版CD「声の区議会だより」を発行しています。郵送により無料で貸し出します。利用をご希望の方は、区議会事務局（電話03-3228-5585）まで。視覚障害者の方へお知らせください。





立憲民主党・無所属議員団
杉山 司

プレミアム付商品券

バラエティに富んでいる中野の商店街は日本に誇れる宝物であり、今こそ全力で応援すべきである。人的コストも抑えられる、デジタルチケットの概念を含めた区独自の商品券を検討しては。

答 新型コロナウイルス対策としてのプレミアム付商品券事業について検討を行っている。電子商品券については、区全体の電子化への取り組み状況等を勘案し研究を行っていく。

中野駅周辺 エリアマネジメントの必要性

100年に一度の大規模な再開発であり、区がグリップを握る必要がある。中野駅周辺エリアマネジメント協議会を立ち上げ、中野駅周辺ブランドを壊すことなくまちづくりを進めていくべきでは。

答 初期期は区の主体的な関与が必要であり、具体的な協議内容は今後検討していく。

東中野駅西側線路沿い桜並木

JR東日本と対等に交渉の上、早々にのり面整備を行い、菜の花の種をまくべきである。東中野駅の桜を守るという考えは変わっていないか。

答 変わっていない。

情報システム環境

自治体の情報サービスは情報をタイムリーに伝え、ハッカーに侵入させず、役所側の業務効率が上がら、サービスを止めないことである。同じ業者に35ものシステムを預けているところ大変なリスクだと考えるが、見解は。

答 重要なシステムと、重要度の低いシステムを同じサービスレベルで運用、構築していることが課題であり、見直していきたい。



無所属
むとう 有子

区長車

前区長は区長車を使わず推定1億3600万円を削減した。財政的な非常事態の中で区長自らできることとして、区長車廃止をやるべき考えは。

答 区長車は機動的で、合理性もあるため活用する。

保育経費

人件費が50%以下はプラック保育園と言われている。株式会社園の人件費比率は。

答 平均は54%、50%以下は12園で、最低は36%である。

旧中野刑務所正門

9月の教育長の意見は現地保存とした区長決定を覆すものではないか。見解は。

答 今後、取扱い方針を示す。



無所属
近藤 さえ子

地域開放型学校図書館

今後の図書館サービスのあり方検討会でも、学校関係者に聞いても歓迎する声はない。誰が必要と希望したのか。

答 家庭・地域・学校が連携し、読書活動の推進などを目的として整備するものである。

複合施設の整備

狭小な土地に、いろいろな機能を盛り込みたい区と、地域特性を生かしたい区民との間での合意は難しい。要望を聞き、合意形成に努め、地域に必要な施設を整備しては。

答 理解を得ながら進めたい。

行政評価について

◆集団回収について

ほか



無所属
いながき じゅん子

中野駅新北口駅前エリア

新型コロナウイルスの流行前から、民間事業者が大規模ホールをつくり、利益を上げるのは難しいとされてきた。現在の状況において、民設により多目的ホールを整備できるのか。

答 事業者募集で、計画等の遵守を求めているが、条件等に沿った提案がされると考える。

旧中野刑務所正門

門の取扱い方針の見直しによって2年もの歳月が無駄になり、平和の森小学校の児童はその数に見合わない狭い校舎を使用し続けている。この責任をどう考えているのか。

答 可能な限り早期に取扱い方針を決定することで、区としての責任を果たしていく。



無所属
石坂 わたる

広報のUD

広報誌やホームページ等のUD(ユニバーサルデザイン)を進める上で、高齢者や弱視者、発達障がい者等が見やすいフォントやレイアウトや色合いはそれぞれ違う場合がある。また、知的障がい者やろう者、義務教育未修了者等が理解しやすい書き方の配

慮も必要だ。様々な当事者参加で声を聴くべきでは。

答 皆さんの意見を聞くことは必要かつ有効と考える。

個人の尊厳と参加の保障

パートナーシップ宣誓の有無に関わらず同性カップルの区営住宅の入居を認めては。

答 入居資格の整備を進め、整った段階で詳細を示す。



無所属
小宮山 たかし

公園遊具の入れ替え

約30年ぶりの遊具更新で、半径500メートル圏内に同じ滑り台を3つも設置したのをおかしい。公園再整備計画策定にあたり、公園づくりは土木工事ではなくまちづくりであることを意識すべきでは。

答 利用者の意見や地域の声を聞きながら、公園の整備や

文化芸術・生涯学習支援

計画の策定を進めたい。

文化芸術・生涯学習支援

まなVIVAネット上にある190のリンクのうち、100件以上がリンク切れで、これまで多くのチャンスを潰してきた。文化施設や生涯学習の在り方を見直すべきでは。

答 区民の主体的な生涯学習、文化芸術活動を支援したい。



無所属
竹村 あきひろ

NHKに関連する問題

NHKとの契約が必要なテレビ購入時の判断基準は。

答 統一した基準はなく、個々に必要性を判断している。

本庁舎に設置したテレビの、災害時の視聴実態は。

答 把握していない。

税金で受信料を払ってまでテレビ設置の必要はあるか。

答 窓口の場合は本人確認をするが、郵送申請が多い。



無所属
立石 りお

ウィズコロナ時代の区政運営

来年度の一般財源を92億円の減収と予測しているが、経済の見通しなどの状況に応じて進める事業の優先順位やシナリオを作成してはどうか。

答 優先順位をつけ必要な事業に選択と集中を図り、持続可能な行財政運営につなげる。

GIGAスクール構想に向けたガバナンス体制

教育委員会と区長部局との連携を強化するべきでは。

答 教育情報資産の管理運営が適正、効果的に行われるよう、関係部局と連携をとる。



無所属
吉田 康一郎

感染症対策

区内医療機関のPCR検査数や陽性率等の公表は。

答 都にデータの還元を要請する。

プレミアム付商品券事業

都にデータの還元を要請する。

生活保護

外国人の生活保護実施を、今年度は都へ報告をしたか。

答 昨年度分を報告した。

国民健康保険

外国人の保険証の使い回しを見破れる制度は。

答 国と都に要望する。

海外出産における出産一時金の不正を防げる制度は。国と都に要望する。



みなみの小学校新校舎内覧会

中野区立みなみの小学校の新校舎が完成し、9月4日(金)に内覧会が行われました。

令和元年度決算に対する

各党派の 見解

メタボ体質を直し、無駄遣いを無くせ

自由民主党議員団

この度の中野区の財政非常事態は、私たちの再三の指摘に耳を貸さずに、無駄な事業を実施し、財務規律を堅持できなかった2年間の失政により起こされたと言えます。酒井区政は、初の予算で一般財源規模を690億円から20億円増、翌年度に40億円増額し、この2年間の放漫経営で60億円の支出が増加。厳しい財政規律を堅持していればコロナ禍による急激な財政のひっ迫はなかったと悔やまれます。

令和元年度決算では、事業委託調査等に一年間で約141億円が注ぎ込まれ、多くの無駄が生じました。特にシティブロモーション事業「中野大好きナカノさん」は2年間で4600万円、

万全な危機対応と着実な生活支援を

立憲民主党・無所属議員団

令和元年度は酒井区政が編成し執行した初めての決算である。学校や新体育館など、前区政からの大規模施設整備が継続され財政規模は3年続けて過去最高額となったが、各種財政指標をみると健全な財政状況といえる。

子育て先進区を掲げ、不妊検査・治療費等助成、保育の質ガイドラインの策定、児童相談所設置準備、中学生対象のSNSでの相談などを評価する。今後、子ども・子育て実態調査や、子育てカフェでの対話などを通じて把握した子育て世帯の声に基づき、未来へつながる更なる施策展開を期待する。

また、災害対応として風水害タイムラインの作成や備蓄物資の拡充、プロ

区民生活を守る的確な財政運営を図れ

公明党議員団

令和元年度普通会計決算は、前年度に比べ歳入総額は6.4%増の149.8億円で、歳出総額は4.2%増の141.5億円となった。財政指標によれば、実質収支比率は前年度を0.5ポイント下回る2.9%であり、経常収支比率は前年度を2.6ポイント上回る80.3%であった。財政指標からは、概ね区の財政状況は健全であるといえる。しかし、第4四半期からの新型コロナウィルス感染症拡大による経済的影響は、リーマンショック時を上回ることが推測され、今後は予算を許さない財政運営を強いられるため、区としての確かな判断が求められる。

昨年12月に起きたシステム障害は戸

区民の暮らしと福祉に寄り添う区政に

日本共産党議員団

2019年度は、内需の落ち込みに加えて10月の消費税増税により日本経済が窮地に追い込まれました。このもとで中野区の予算執行が問われたところであり、党派として一般会計歳入歳出決算の認定に賛成しました。

第一に、厳しくなる区民の暮らしに寄り添う施策が実施されました。「子ども子育て家庭の実態調査」の実施は、子どもの貧困対策に関する区の施策の展開に欠かせません。障害福祉分野では精神障害者への福祉手当支給が実施され、防災分野においては災害備蓄物資の入れ替えや避難所機能の強化など、災害への備えが図られました。

第二に、区民要求実現の点で、とり

ピンチをチャンスに変える発想を

都民ファーストの会中野区議団

令和元年度決算は、健全な財政運営と判断される数値であったが、来年度のコロナ不況による対策が全く見えず、令和3年度の予算編成について非常に危惧しているところである。区は今年度と比べ、来年度は約92億円の収支減になるという見通しを立てているが、減収を埋めるだけの具体的な提示を出していない。このままだと基金貯金を切り崩すか起債(借金)をすることとなり、財政状況が将来にわたり悪化するとは自明である。

本来は職員の人件費削減、新区役所建設の延期、それから区民サービスの見直しを行うべきところを、区民活動センター、小学校の建替え計画の延期

第3回例会 可決した案

区長提出議案

令和2年度中野区一般会計補正予算(第5次)

歳入歳出にそれぞれ、11億3010万1千円を追加し、予算額は、1847億7104万2千円となりました。

歳出予算の内容は、避難所における防疫体制の整備に係る経費1020万7千円、滞納整理支援システムの改修に係る経費283万8千円、国民健康保険事業特別会計の補正予算に対応する繰入金283万8千円、区立小・中学校における新型コロナウイルス感染症対策に係る経費3800万円、区立保育園・幼稚園における新型コロナウイルス感染症対策に係る経費7817万6千円、もみじやま保育園民営化に係る新園の開設時期を変更したことに伴う運営委託料等に係る経費2057万9千円、区立小・中学校の授業時間数確保のため、土曜日授業を実施することに伴う学校用業務委託料を増額するための経費414万5千円、区立小・中学校における児童・生徒1人1台の学習用端末の配備

及び校内ネットワーク環境整備に係る経費4億5319万8千円、妊娠・出産・子育て支援体制の充実に伴う業務増に係る経費99万6千円、妊娠・出産・子育て支援体制の充実に係る経費5802万円、新型コロナウイルス感染症対策に係る経費3億8984万円、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う保健所電信料を増額するための経費455万円、粗大ごみ収集緊急対策事業に係る経費1517万8千円、橋梁拡幅整備工事に係る負担金2692万2千円、河川擁壁補修工事に係る経費2461万4千円を追加計上するものです。

歳入予算の内容は、国庫支出金2億4998万7千円、都支出金1億9056万8千円、繰入金5億4731万6千円、諸収入1億4223万円を追加計上するものです。

債務負担行為の補正については、丸山橋橋梁拡幅整備について期間が3年度にわたるため、令和3年度及び令和4年度分経費5884万8千円を計上するものです。

令和2年度中野区国民健康保険事業特別会計補正予算(第3次)

歳入歳出にそれぞれ、283万8千円を追加計上し、予算額は328億3174万9千円となりました。歳出予算の内容は、滞納整理

支援システムの改修に係る経費283万8千円を追加計上するものです。歳入予算の内容は、一般会計からの繰入金283万8千円を追加計上するものです。

中野区国民健康保険条例及び中野区後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例

地方税法の改正に伴い、保険料に係る延滞金の割合の特例について規定を整備するものです。施行時期は、令和3年1月1日です。

中野区廃棄物の処理及び再利用に関する条例の一部を改正する条例

地方税法の改正に伴い、廃棄物処理手数料等に係る延滞金の割合の特例について規定を整備するものです。施行時期は、令和3年1月1日です。

中野区介護保険条例の一部を改正する条例

地方税法の改正に伴い、保険料に係る延滞金の割合の特例について規定を整備するものです。施行時期は、令和3年1月1日です。

中野区立体育館条例を廃止する条例

中野体育館の廃止に当たり、体育館条例を廃止するものです。施行時期は、公布の日です。

中野区子ども権利擁護推進委員会条例

子どもの権利の擁護に係る施策について総合的かつ効果的な推進を図るため、区長の附属機関として子どもの権利擁護推進委員会を設置し、その所掌事項、組織等について定めるものです。施行時期は、公布の日です。

中野区保育所条例の一部を改正する条例

あさひ保育園及び宮の台保育園を廃止するとともに、大和東保育園の位置を改めるものです。施行時期は、あさひ保育園の廃止に係る規定については令和2年12月1日、宮の台保育園の廃止及び大和東保育園の位置の変更に係る規定については公布の日から起算して3月を超えない範囲内において規則で定める日です。

中野区子ども若者支援センター条例

子ども・若者及びその家庭に対する支援を総合的に実施し、子ども・若者が健やかに成長できる環境を整備することを目的として、子ども・若者支援センターを設置し、その実施する事業等について定めるものです。施行時期は、令和3年11月29日です。

中野区立児童クラブ条例の一部を改正する条例

向台児童クラブを廃止するとともに、中野第一児童クラブを新設するものです。施行時期は、令和3年4月1日です。

中野区立キッズ・プラザ条例の一部を改正する条例

キッズ・プラザ中野第一を新設するものです。施行時期は、令和3年4月1日です。

中野区立学校設置条例の一部を改正する条例

南台小学校及び中野第一小学校並びに中野東中学校の位置を改めるものです。施行時期は、南台小学校及び中野第一小学校の位置の変更に係る規定については令和3年4月1日、中野東中学校の位置の変更に係る規定については同年9月1日です。

中野区立図書館条例の一部を改正する条例

中央図書館の分室を新設するとともに、本町図書館及び東中野図書館を廃止し、中野東図書館を新設するものです。施行時期は、中央図書館の分室の設置に係る規定については令和3年4月1日、本町図書館及び東中野図書館の廃止並びに中野東図書館の設置に係る規定については同年11月1日です。

中野区立教育センター条例の一部を改正する条例

教育センターの位置を改めるものです。施行時期は、令和3年11月29日です。

令和2年度中野区一般会計補正予算(第6次)

歳入歳出にそれぞれ、1億6895万2千円を追加し、予算額は1849億3999万4千円となりました。

歳出予算の内容は、高齢者等のインフルエンザ予防接種自己負担金の無料化に伴う経費1億6895万2千円を追加計上するものです。歳入予算の内容は、都支出金1億1122万2千円、繰入金4021万5千円、諸収入1751万5千円を追加計上するものです。

令和2年度中野区一般会計補正予算(第7次)

歳入歳出にそれぞれ、23億1319万円を追加計上し、予算額は1872億5318万4千円となりました。

歳出予算の内容は、新生児特別定額給付金の給付に要する給付費及び事務費1億5250万9千円、特別給付金の給付に要する給付費及び事務費521万5千円、新型コロナウイルス感染症拡大防止のための施設利用中止に伴う補償に係る経費6913万6千円、戸籍情報総合システムの改修に係る経費550万円、住民情報システムの改修に係る経費495万円、中野区緊急応援プレミアム付商品券発行事務費及び発行事業に係る経費2億7071万7千円を追加計上、区立小・

中学校臨時休業に伴う在宅学習等支援の一部見直しにより2億5761万5千円を減額、区立・小中学校臨時休業に伴う在宅学習等支援の実施期間延長により4571万円、区立小・中学校臨時休業に伴い発注中止した給食食材費に係る給食食材納入事業者に対する補助に係る経費3300万円、修学旅行の中止に伴い保護者が負担することとなるキャンセル料に対する補助に係る経費1165万3千円、児童育成手当のうち、障害手当受給者への臨時特別給付金支給に係る経費758万8千円、新型コロナウイルス感染症拡大防止のための施設利用中止に伴う補償に係る経費2690万円、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う自立相談支援事業等業務委託料の増額に係る経費173万5千円、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う成人歯科健診受診勧奨費用の増額に係る経費2462万円、医療機関における新型コロナウイルス感染症対策経費1721万7千円、新型コロナウイルス感染症に係るPCR検査等準備金交付事業に係る経費1500万円を追加計上するものです。

中野区議会は、虚礼等の廃止を決議しています。《虚礼等廃止の主な事項》 ●時候の挨拶状の送付 ●中元、歳暮等の贈答 ●慶事、弔事についての廃止事項 ①祝儀、香典、供花の贈与 ②祝電、弔電等の発送 ●病気等の見舞いにおける金品等の贈与 ●新聞、雑誌、名簿、掲示板等への広告 ●各種行事、各種団体に対する寄付・カンパ、祝儀、祝電、金品等の贈与等

議員提出議案 意見書(4件) (内容は次頁に掲載)

第3回例会 可決した 意見書(要旨)

子どもを性犯罪や性暴力から守るためのすみやかな対策を求める意見書

学校や保育園などにおいて、子どもが性犯罪や性被害にあわないようにする取組みが求められています。現在、教育職員免許法の改正や保育士の登録資格を取得できる期間の延長を含めた見直し、ベビーシッターがわいせつ事案等を起こした場合の更なる対応を検討されており、早急な取り組みが望まれます。

子どもにとって性被害の影響は大きく、長期間にわたり心身にダメージを与え続け、健康的な発達や成長を阻害します。また、ストレスやトラウマから派生的な問題行動などにつながることも言われています。

よって、中野区議会は、国会及び政府に対し、子どもを性犯罪や性暴力から守るための実効性のある対策をすみやかに講じることを強く求めます。

(衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、法務大臣、文部科学大臣、厚生労働大臣、経済産業大臣、内閣官房長官、国家公安委員会委員長あて)

◆防災・減災・国土強靱化対策の継続・拡充を求める意見書
国会及び政府におかれて

は、次の措置を講じられるよう強く要望する。

1 令和2年度末期限の「防災・減災、国土強靱化のための3か年緊急対策」の更なる延長と拡充を行うこと。

2 地方自治体が国土強靱化地域計画に基づき実施する対策に必要な予算の総額確保を図ること。

3 災害復旧・災害関連予算の確保や補助対象の拡大を図るとともに、国土強靱化のための財源を安定的に確保するための措置を講ずること。また、その配分に当たっては、社会資本整備の遅れている地方に十分配慮すること。

(衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、国土交通大臣、内閣官房長官、内閣府特命担当大臣(防災、海洋政策)あて)

◆地方自治体のデジタル化の着実な推進を求める意見書
国会及び政府においては、地方自治体のデジタル化の着実な推進を図るため、次の事項を実施するよう強く要望する。

1 法令やガイドライン等により書面や対面・押印が義務付けられているものについて、可能な限り簡易にオンラインで実現できる仕組みを構築すること。特にマイナンバーカードの更新

手続について、オンライン申請を実現すること。2 情報システムの標準化、共通化、クラウド活用を促進すること。また、法定受託事務についても、業務プロセスの標準化を図り、自治体がクラウドサービスを利用できる仕組みを検討すること。

3 令和3年度から4年度に全国の自治体で更新が予定されている自治体情報セキュリティクラウドについて導入時と同様の財政措置を講ずること。

4 今後の制度改正に伴うシステム改修を行う際には、地方の事務処理の実態を正確に把握するとともに、地方公共団体の負担とならないよう十分な人的支援及び財政措置を講ずること。

(衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、厚生労働大臣、経済産業大臣、内閣官房長官、行政改革担当大臣、情報通信技術(ICT)政策担当大臣あて)

◆少人数学級の実施を求める意見書
コロナ禍のもと、学校現場においては子どもたちの学びをどう保障するかが問われている。少人数学級を実施するためには、様々な教育課題に柔軟に対応できるように教員定数の再考や施設・設備の整備が必要である。

よって、中野区議会は、国会及び政府に対し、少人数学級を実現できるように環境整備を含め必要な予算措置を行うよう求める。

(衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、文部科学大臣あて)

陳情の審議結果

数学級を実現できるように環境整備を含め必要な予算措置を行うよう求める。

(衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、文部科学大臣あて)

第3回定例会における陳情の審議結果は、次のとおりです。()内の数字は受理した年です。

不採択

(元)第11号陳情 日本政府に香港の「自由」と「民主主義」を守る行動を求める陳情
賛成少数

第12号陳情 コロナ禍における中野区民及び区内宿泊、民泊事業者の現状について
賛成少数

継続審査

《区民委員会付託》
第10号陳情 国に対して種苗法改正の撤回を求める意見書の提出について
《議会運営委員会付託》
(元)第14号陳情 中野区議会傍聴に関する運営ルールの変更と必要な施設整備を求める陳情

取下げ

第11号陳情 保育園建設計画について

議案に対する討論

議案の審議に当たり、次の議員が討論を行いました。

◆賛成討論
竹村 あきひろ(無所属)

◆反対討論
吉田 康一郎(無所属)
中野区立図書館条例の一部を改正する条例
賛成討論
石坂 わたる(無所属)

閉会中の委員会の動き

◆総務委員会
7/29 報告7件を聴取
9/1 報告14件を聴取

◆区民委員会
8/25 報告14件を聴取

◆厚生委員会
7/30 報告9件を聴取
8/27 報告15件を聴取

◆建設委員会
8/21 報告11件を聴取

◆子ども文教委員会
8/24 報告17件を聴取

◆地域包括ケア推進調査特別委員会
8/20 報告4件を聴取

◆議会運営委員会
7/28 報告2件を聴取
8/26 第3回定例会の日程などを協議
9/2 第3回定例会の招集日の確認や日程などを協議

今後の議会日程

現在予定されている議日程は、次のとおりです。
◆第4回定例会(予定)
11月26日、12月10日

◆閉会中の委員会
総務委員会 11月17日
議会運営委員会 11月19日

議会のインターネット中継を拡充しました

中野区議会では、本会議の様子を、インターネットで録画中継しています。令和2年度から、決算特別委員会、予算特別委員会の録画中継も開始しました。区議会ホームページのトップページから「議会議中継を見る」のボタンをクリックしてご覧ください。詳細については、区議会事務局までお問い合わせください。



中野区議会ホームページアドレス
https://kugikai-nakano.jp/

意見の分かれた案件(第3回定例会)

【○:賛成 ×:反対】

Table with columns: 件名, 会派名等(議員数), 自(8), 立(9), 公(8), 共(6), 都(2), 無(8), 結果. Rows include 決算, 区長提出議案, 陳情.

*会派等の略称【自民:自由民主党議員団、立憲:立憲民主党・無所属議員団、公明:公明党議員団、共産:日本共産党議員団、都ファ:都民ファーストの会中野区議団、無所属:無所属議員】議員数は議長を除く。無所属議員については、会派と同様の扱いで掲載しています。